

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION

LILLE. 184, Rue de Paris
PARIS. 43, Bd Haussmann

JOURNAL D'INFORMATION

Le Journal de Roubaix et Tourcoing

BUREAUX :
ROUBAIX Téléphone 9-51
45, rue de la Gare, 45
TOURCOING Téléphone 9-85
3, rue Fidele Lohoucq

Directeur : Eue. GUILLAUME

LA CRISE ECONOMIQUE LA SITUATION DE LA METALLURGIE DANS LE BASSIN DE LA SAMBRE

Les chômeurs complets, les chômeurs partiels, français et étrangers à Maubeuge et Louvroil

Il est assez difficile d'obtenir le nombre exact des chômeurs. Dans chaque ville, dans chaque commune, on ne connaît que les chômeurs officiels, c'est-à-dire ceux répondant aux conditions nécessaires pour être inscrits au fonds de chômage.



Chômeurs attendant leur inscription au fonds de chômage devant l'Office intercommunal de placement de Maubeuge.

Il vient des Algériens, emmitouffés dans leurs cache-nez, drapés dans des pardessus tout larges.

Nous donnerons une idée de l'importance de la main-d'œuvre étrangère en citant le cas de la ville de Maubeuge où, sur 7.000 ouvriers on compte 1.200 étrangers et 400 frontaliers.

L'exemple de Louvroil

Prenons au hasard un exemple : celui de Louvroil, qui compte une population de 5.000 âmes et dont les usines accueillent chaque jour environ 3.000 ouvriers et ouvrières venus des environs.

Leur situation à Maubeuge

Le chômage, tant pour les Français que pour les étrangers a créé dans les foyers des situations extrêmement pénibles.

Chômeurs partiels

La ville de Maubeuge vient actuellement en aide à 500 chômeurs partiels, mais combien assiste-t-elle de chômeurs partiels, de braves travailleurs qui n'ont pu trouver de travail ?

LE B. I. T. S'OCUPE DES CONDITIONS DE TRAVAIL DANS LE TEXTILE

Dans sa séance d'hier matin, le Conseil d'administration du B. I. T. a repris l'examen du rapport de la commission pour les conditions de travail dans l'industrie textile.

HAUSSE DE LA LIVRE

Le livre sterling a été particulièrement ferme. Londres hier, on cotait en clôture : Paris, 89 1/4 et New-York, 345 1/2.

LE NOUVEAU CABINET LAVAL

M. Briand étudie sous quelle forme pourrait être éventuellement envisagée sa collaboration au Ministère actuel demandée par le Président du Conseil

Rarement lendemain de crise ministérielle et l'avènement d'un nouveau cabinet n'ont provoqué à la Chambre aussi peu d'animation. La séance consacrée à l'élection du bureau fut sans histoire. Les couleurs demeurent sans fièvre, on se serait cru au Luxembourg.

Les conditions dans lesquelles le Cabinet de M. P. Laval a été reconstruit ont été favorablement commentées, hier matin, par les membres de la majorité venus d'ailleurs en petit nombre au Palais-Bourbon.

Du côté de l'opposition, deux groupes seulement se sont réunis. Celui des radicaux-socialistes n'a tenu qu'une séance de pure forme, à l'issue de laquelle le secrétaire général du parti a tenu une conférence de presse.

Cette motion exprime à M. Briand la confiance du Parti radical-socialiste et des constants à la politique de paix et de rapprochement des peuples qu'il a toujours défendue.

Deux interpellations du groupe socialiste

Le groupe socialiste, de son côté, a mandaté pour interpellier le gouvernement, M. Frossard, sur la composition du Cabinet et sa politique intérieure, et M. Léon Blum sur la politique extérieure.

L'impression recueillie à la fin de la matinée sur l'accueil favorable fait à la Chambre au Cabinet reconstruit, s'est accentuée dans le courant de l'après-midi en raison des scrutins pour le renouvellement du bureau, les députés étaient nombreux dans les couloirs. Ils commentaient sans passion les événements de la crise et se félicitaient généralement de son issue rapide et de la manière dont elle avait été résolue.

Bon accueil au Sénat

D'une façon générale, la constitution du nouveau Cabinet Laval a également été bien accueillie au Sénat. Les sénateurs étaient venus particulièrement nombreux hier après-midi pour prendre

part à l'élection du bureau définitif. On s'accordait à rendre hommage à l'activité déployée par le président du Conseil en même temps qu'à la rapidité avec laquelle il a su dénouer la crise.

L'entretien de M. Laval avec M. A. Briand

L'entretien que M. Pierre Laval, président du Conseil, se proposait d'avoir, dans la matinée, au Quai d'Orsay, avec M. Briand, a été reporté à l'après-midi.

La collaboration éventuelle de M. Briand

A 17 h. 30, le président du Conseil s'est rendu au Quai d'Orsay où il a été immédiatement introduit, dans les appartements de M. A. Briand.

LES DEUX NOUVEAUX MINISTRES

A gauche : M. FOULQUET, qui de Sous-Secrétaire d'Etat à l'Agriculture devient Ministre de ce département, à droite : M. CATHALA, Sous-Secrétaire d'Etat aux Travaux Publics, qui devient Ministre de l'Intérieur.

De même, le nouveau ministre de l'Intérieur, M. Cathala, qui depuis un an assiste M. Pierre Laval en qualité de sous-secrétaire d'Etat, est rompu à toutes les questions administratives et nul doute qu'il soit parfaitement à la hauteur de sa tâche.

Bon accueil au Sénat

D'une façon générale, la constitution du nouveau Cabinet Laval a également été bien accueillie au Sénat. Les sénateurs étaient venus particulièrement nombreux hier après-midi pour prendre

part à l'élection du bureau définitif. On s'accordait à rendre hommage à l'activité déployée par le président du Conseil en même temps qu'à la rapidité avec laquelle il a su dénouer la crise.

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

La Chambre a siégé hier après-midi pour compléter son bureau définitif dans les conditions qui ont été arrêtées par les représentants de tous les groupes politiques. Les suffrages ont porté sur les quatre députés les plus âgés pour les fauteuils vacants de la vice-présidence et sur les quatre plus jeunes membres de l'Assemblée pour les postes de secrétaires.

M. Albert Lebrun réélu Président du Sénat

La séance d'hier du Sénat était également consacrée à l'élection de son bureau. M. Jenuvier, doyen d'âge, a cédé le fauteuil de la présidence de la Haute Assemblée à M. Damocour, sénateur de la Manche, son cadet de trois jours. La séance est ouverte à 15 h. 10.

MM. Rauzy, D'Harcourt, Tricart-Gravron et Bardon élus secrétaires au 2^{me} tour

Le deuxième tour de scrutin pour l'élection de quatre secrétaires, donne les résultats suivants : Votants, 340 ; blancs ou nuls, 5 ; majorité absolue, 178. Ont obtenu : MM. Rauzy, 331 voix ; D'Harcourt, 329 ; Tricart-Gravron, 318 ; Bardon, 315. Tous quatre sont élus.

MM. Sibille, Thomson, Puech et Groussau élus vice-présidents au 3^{me} tour

La séance est de nouveau suspendue. Votants, 349 ; blancs ou nuls, 25 ; suffrages exprimés, 224 ; majorité absolue, 112. Ont obtenu : MM. Albert Lebrun, 219 voix ; Jeanneney, 3 ; Féroz, 1 ; Camille, 1 ; Henri Roy, 1.

LE FEU A DETRUIT UN ATELIER DE MOLLETONNAGE A SAINT-QUENTIN

Des marchandises évaluées à deux millions ont été la proie des flammes

Un incendie s'est déclaré mercredi dans un atelier de molletonnage, rue Denfert-Rochereau, aux usines David et Maigret, à Saint-Quentin.

Les pompiers avertis arrivèrent aussitôt, avec les autos-pompes et la grande échelle. Mais le feu, qui se produisit à permis à l'incendie de se propager dans tout l'atelier renfermant environ deux millions de francs de marchandises, ne fut éteint qu'après un long et pénible travail.

Attaqué savamment par les pompiers et surtout par une lance dirigée par le lieutenant Brabant qui s'était porté avec à bon droit le rôle de héros, le feu fut enfin circonscrit et ne présentait plus aucun danger pour les autres bâtiments de l'usine.

Le feu aurait été communiqué par des déchets qui, entraînés par un ventilateur, se seraient échappés, enflammés, et ensuite auraient communiqué le feu, d'abord à une cheminée puis aux marchandises en dépôt dans le magasin où les flammes ont trouvé un élément facile à l'heure actuelle, les pompiers ne l'ont pas éteint.

LA GRAVE QUESTION DE L'ANNULATION DES DETTES

Le « Popolo d'Italia », dont on connaît les attaches officielles et gouvernementales, publie sous le titre : « Discours d'Amérique » un article préconisant la renonciation, de la part des Etats européens à leurs positions reciproques, de débiteurs et de créanciers à propos de la question des Dettes.

« Le premier pas accompli, ajoute notre confrère italien, il faut présenter un front unique des débiteurs européens à l'égard des Etats-Unis. Les Etats-Unis obligeraient les Européens à refaire la dette à la mission de briser ».

APRES L'APPEL LANCE PAR M. MUSSOLINI

« Le monde a besoin des Etats-Unis, mais les Etats-Unis ont besoin comme jamais de l'Europe et du monde. La grande cloche des réalités sonne à coups de marteau entre les deux rives de l'Atlantique ».

CE QUE L'ON DIT A NEW-YORK

On déclare à New-York que les milieux parlementaires américains sont convaincus que le président Hoover refusera de discuter, même provisoirement, les propositions impliquant que l'Amérique devrait accepter de supporter avec les autres nations débiteuses une partie du fardeau créé par la suspension des paiements de réparations.

LE BUREAU DE LA CHAMBRE

Le bureau de la Chambre a été élu hier. Les résultats sont les suivants : Président, M. Albert Lebrun ; Vice-présidents, MM. Rabier, Cuminal, Ordinaire et Millies-Lacroix ; Secrétaire, M. Fernand Rabier ; Vice-secrétaires, MM. Cuminal, Ordinaire, Millies-Lacroix, 189.

MM. Farjon et de Lubersac parmi les secrétaires élus

Electeurs des secrétaires : Nombre de votants, 215 ; blancs ou nuls, 1 ; suffrages exprimés, 214 ; majorité absolue, 108. Ont obtenu : MM. Emile Sari, 207 voix ; Dorez, 201 ; Hamelin, 200 ; FARJON, sénateur du Pas-de-Calais, 197 ; de LAFARGE, 191 ; Provost-Dumouriez, 189 ; DE LUBERSAC, sénateur de l'Aisne, 189 ; Morisset, 187.

L'EXAMEN DU BUDGET par la Commission des Finances de la Chambre

La Commission des Finances de la Chambre a adopté hier matin le rapport de M. Jacquier, rapporteur du budget des services judiciaires, important une réduction d'ensemble de 400.000 francs et un réajustement de 125.000 francs de l'ensemble des dépenses de services de finances et de travaux publics.

UNE FEMME A MANIFESTE dans les galeries

Pendant le scrutin pour l'élection du président et tandis que les sénateurs défilaient à la tribune, une spectatrice qui se trouvait dans les galeries réservées au public, a interpellé le président de séance en réclamant la mise à l'ordre du jour de la proposition de loi relative au vote des femmes. En même temps, une pluie de petits papiers verts et blancs s'abattait sur les membres de la Haute Assemblée, assés à leurs bancs. Ces papiers portaient l'inscription suivante : « Pour supprimer la guerre, pour combattre la vie chère, la femme doit voter ».

UNE FAMILLE DE POLONAIS VITE ACCRUE A LOURCHES

Une triple naissance vient d'y porter à sept le nombre des enfants

L'employé de l'Etat civil à la mairie de Lourches ne fut jamais autant surpris qu'aujourd'hui.

Vers 10 heures, un Polonais se présente devant le bureau. Parlant à peine le Français, il était avare de paroles.

L'employé prit son registre et consulta le livre de famille. En le feuilletant, l'employé vit de multiples feuillets réservés aux naissances déjà remplis.

« Le nom de l'enfant, demanda-t-il sans lever la tête. — Jean Jablonski, né le 12 janvier 1932, à 17 heures. — Quand l'employé eut écrit, le Polonais leva un deuxième doigt. — Joseph Jablonski, né le 12 janvier 1932, à 17 h. 10. — Puis, d'un trait, comme s'il craignait d'en trop compter devant la stupéfaction de l'employé. — Marie Jablonski, née le 12 janvier 1932, à 17 h. 20.

UNE NOMBREUSE FAMILLE QUI S'ACCROIT VITE

M. Constantin Jablonski, mineur, employé à la fosse des Mines de Douchy, réside en France depuis dix ans. Il habite dans une maisonnette d'un coran de la Compagnie, en sa femme et ses quatre enfants, âgés respectivement de 8 ans, 7 ans, 4 ans et 2 ans.

UNE GRAVE AFFAIRE de traite des blanches à Lens, jugée par la Cour de Douai

Huit individus avaient à répondre hier, devant la Cour d'Appel de Douai, d'une grave affaire de traite des blanches : ils avaient, en effet, approvisionné en pensionnaires, certaine maison hospitalière de Lens.

UN CADEAU DE TAILLE

Voici l'éblouissant géant « REX » qui vient d'être offert au Jardin des Plantes à Paris. C'est un cadon remarquable par sa taille et sa valeur peltée. Ses dimensions sont de 15 mètres de long sur 2 mètres de large et son poids est de 200 tonnes.

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA GRAVE QUESTION DE L'ANNULATION DES DETTES

Le monde a besoin des Etats-Unis, mais les Etats-Unis ont besoin comme jamais de l'Europe et du monde.

APRES L'APPEL LANCE PAR M. MUSSOLINI

Le monde a besoin des Etats-Unis, mais les Etats-Unis ont besoin comme jamais de l'Europe et du monde.

CE QUE L'ON DIT A NEW-YORK

On déclare à New-York que les milieux parlementaires américains sont convaincus que le président Hoover refusera de discuter, même provisoirement, les propositions impliquant que l'Amérique devrait accepter de supporter avec les autres nations débiteuses une partie du fardeau créé par la suspension des paiements de réparations.

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain

LA CHAMBRE A COMPLETÉ HIER son bureau définitif...

...mais les nouveaux élus donneront leur démission mardi prochain